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ATA Nº 08– REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO CAMPUS 
ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta minutos do dia treze de agosto de dois mil e quatorze 
reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Márcia Cera - Coordenadora da Comissão Local de Ensino; João Pablo da Silva – 
Coordenador do Curso de Engenharia de Software; Telmo Deifeld – Coordenador do 
Curso de Engenharia Civil; Jumar Russi - Coordenador do Curso de Engenharia 
Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; 
Roberlaine Jorge – Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Alessandro Bof de 
Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da Computação; Marcos Heckler – 
Coordenador do Curso de Engenharia de Telecomunicações; Wang Chong – 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia; Fladimir dos Santos – 
representante docente; Rogéria Guttier – representante dos TAE. 
Ausentes: Márcio Stefanello - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Elétrica; Luis Ernesto Roca Bruno - representante da Comissão Local de 
Extensão; Wilber Feliciano Chambi Tapahuasco – Representante da Comissão Local de 
Pesquisa e Paulo Ricardo Marques – representante discente. 
Inclusão de pauta: Oferta da Disciplina de “Fenômenos de Transferência” 2014/02 – 
relator Roberlaine Jorge e Apreciação da ementa da disciplina “Processo de fabricação 
de aços e outros metais” – relator Ederli Marangon. 
INFORMES: 
A Prof.ª Márcia destacou que segundo o calendário acadêmico temos a seguir o 
encerramento do semestre atual e matrículas para o próximo semestre.  Ressaltou 
ainda que é importante que no período de matrículas estejam presentes os 
coordenadores de curso ou seus substitutos para orientação dos alunos. 
APRECIAÇÃO DA EMENTA DE NOVA CCCG “REDES NEURAIS ARTIFICIAIS” 
PARA O CURSO DE ENGENHARIA ELÉTRICA – relator Jumar Russi 
O relator apresentou a ementa da disciplina com carga horária de 60h, e pré-requisitos 
“Algoritmos e Programação” (Obrigatório), “Cálculo I” (desejável) e “Álgebra Linear” 
(desejável). Votação: aprovado por unanimidade. 
APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO DE CONCESSÃO DE HORÁRIO ESPECIAL DE 
JANICE FACCO – relatora Márcia Cera 
A servidora TAE Janice faz doutorado em Química na UFSM e apresentou seu relatório 
de atividades do 1º semestre de 2014 referente ao pedido de concessão de horário 
especial concedido pelo Campus. 
Votação: aprovado por unanimidade.  
DESCREDENCIAMENTO DOS PROFESSORES ANTÔNIO GOULART E RENATO 
ALVES DA SILVA DO PPEng – relator Wang Chong 
O Prof. Antônio Goulart solicita seu descredenciamento porque foi redistribuído para a 
Universidade Federal de Rio Grande. 
O Prof. Renato da Silva solicitou o seu descredenciamento por motivos pessoais. 
Votação: Aprovado por unanimidade. 
RELATO DO PARECER DAS COMISSÕES DE CURSO DA ENGENHARIA DE 
SOFTWARE E CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO SOBRE O PEDIDO DE LIBERAÇÃO DE 
AULAS NAS SEXTAS E SÁBADOS PARA A PROF.ª AMANDA MELLO – relatores 
João Pablo Silva e Alessandro Bof de Oliveira 
O Prof. Alessandro e o Prof. João Pablo explicaram que a Prof.ª Amanda será 
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recorrentemente chamada para contribuir em Especializações no Campus Jaguarão. 
Sendo assim, ficou combinado na Comissão de Curso da CC e ES que em semestres 
pares ela não será alocada em aulas de sextas e sábados e que nos ímpares ela será 
alocada, mantendo o rodízio de professores que ministram aulas aos sábados. A CLE 
considerou esta uma boa solução.  
Rogéria se retira da reunião. 
UTILIZAÇÃO DOS LABORATÓRIOS DE INFORMÁTICA NO PERÍODO NOTURNO – 
relator Alessandro Bof de Oliveira 
O Prof. Alessandro solicita que seja dada preferência para a alocação de laboratórios de 
informática para os cursos da Ciência da Computação e Engenharia de Software, uma 
vez que estes laboratórios também são usados para aulas de outros cursos.  
UTILIZAÇÃO DE HORÁRIOS DE AULA EM PERÍODO 17:30-19:30 - relator 
Alessandro Bof de Oliveira  
O Prof. Alessandro sugeriu que se cuide para que, sempre que possível, não sejam 
alocadas aulas no período das 17:30-19:30, pois em virtude da falta de salas, estes 
horários complicam a alocação das mesmas no período da noite, que inicia às 18:30. 
RELATO DA CONSULTA À PROGRAD QUANTO A COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES 
DE CURSO – relator Tonilson Rosendo 
O relator informou que consultou à PROGRAD sobre a composição das Comissões de 
Curso com relação à dúvida de que se é possível especificar quais docentes fazem 
parte desta comissão. A resposta é que se pode especificar desde que as normativas 
institucionais não sejam feridas. Isto impactou na alteração das duas pautas seguintes. 
APRECIAÇÃO DAS ALTERAÇÕES NA NORMA PARA CONSTITUIÇÃO E 
ATRIBUIÇÕES DA COMISSÃO DE CURSO DA ENGENHARIA MECÂNICA - relator 
Tonilson Rosendo  
No Art. 1º, Inciso III da Norma, estava escrito: “Todos os docentes do quadro 
permanente da UNIPAMPA em efetivo exercício que ministram ou ministraram 
disciplinas da oferta de componentes curriculares do curso de Engenharia Mecânica 
nos últimos doze meses.” Foi decidido a retirada da frase “do quadro permanente”.  
Também foi retirado da norma o Inciso XII do Art. 6º: “Delegar temporariamente alguma 
das suas atribuições ao NDE ou à Coordenação do Curso.” Rogéria retorna para a 
reunião. 
Votação: Aprovado pela maioria com uma abstenção. 
APRECIAÇÃO DAS ALTERAÇÕES NA NORMA PARA CONSTITUIÇÃO E 
ATRIBUIÇÕES DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO DE 
ENGENHARIA MECÂNICA - relator Tonilson Rosendo 
As mudanças foram: no Art. 2º, os Incisos IX e X foram incluídos e versam sobre a 
periodicidade em que devem acontecer as reuniões do NDE. 
Retirada do Inciso VII do Art. 7º que remetia ao Art. 6º Inciso XII da Norma tratada na 
pauta anterior. Votação: Aprovado por unanimidade. 
OFERTA DA DISCIPLINA DE “FENÔMENOS DE TRANSFERÊNCIA” 2014/02 – 
relator Roberlaine Jorge 
O relator pede que nesta disciplina, quando ministrada para a Engenharia Agrícola seja 
dado mais enfoque na área, dando exemplos direcionados. 
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APRECIAÇÃO DA EMENTA DA DISCIPLINA “PROCESSO DE FABRICAÇÃO DE 
AÇOS E OUTROS METAIS” – relator Ederli Marangon 
O relator apresentou a ementa da disciplina com carga horária de 45h e pré-requisito a 
disciplina de “Materiais de Construção I”. 
Votação mediante a exclusão de bibliografia básica de “Processos de Fabricação” e 
inclusão de outra em seu lugar. Aprovado pela maioria com uma abstenção. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 17 horas e 20 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Alessandra Fernandes de Lima, Secretária 
Executiva, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas e 
disponíveis para consulta. 
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